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臺中市空氣品質改善委員會 111年第 1次會議紀錄 

一、 時間：111年 4月 29日(星期五)下午 3時 

二、 地點：Cisco Webex Meetings(線上會議) 

三、 主席：陳副主任委員子敬                         紀錄：王榆超 

四、 出(列)席單位及人員：如簽到單 

五、 專案報告及提案說明： 

專案報告一：110年第 3次會議裁示事項辦理情形及空品改善對策規

劃會議辦理情形追蹤 

主席裁示：  

(一) 改善傳統市場內機車怠速問題，使民眾有感非常重要，感謝經發

局、建設局及交通局的持續努力，希望 111年在這部分改善能夠

再更精進。 

(二) 公務車輛電動化是未來趨勢，請秘書處持續努力。 

(三) 108 年第 1 次會議主席裁示事項第 1項持續列管、109 年第 1 次

會議主席裁示事項第 1項及第 2項持續列管、109年第 4次會議

主席裁示事項第 1項至 3項持續列管。 

(四) 其餘解除列管。 

專案報告二：臺中市空氣品質概況藍天白雲行動計畫執行成效(統計

至 111年第 4季) (略) 

主席裁示： 

(一) 110 年度執行到第 4 季減量，大部分局處都有超出原先設定的目

標量，今年度請各局處繼續保持。 

(二) 即使去年上半年受到長期乾旱及不利擴散天數偏多之影響，導致

全國各縣市 110 年上半年之 PM2.5均較 109 年同期上升，臺中也
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受到影響，PM2.5濃度較前年 15.4微克，略微上升至 16.9微克。 

(三) 若以過去 104年到 107年 4年平均 21.3微克來看，推行藍天白雲

行動計畫後，108年到去年平均 16.7微克，足足減少 4.6微克！

而今年 1~3月份，空品為歷年最佳，達到 17.4微克，顯示各項管

制對策逐漸有成效，未來即使在嚴峻的環境下，各局處需要更努

力來執行各項措施，必須讓市民呼吸好空氣，讓空氣品質越來越

好。 

專案報告三：消防局山坡地雜草火災防制因應作為 

主席裁示： 

靠海線的山區，從大肚山、鰲峰山這些山脈，多為雜草居多，冬天草

植乾燥、東北季風影響，若有民眾亂丟煙蒂就可有能造成火燒山，這

幾年經消防局的努力，零星火災下降許多，但還是有許多可以努力的

空間，包括加強宣導、廣設儲水塔、邀請專家學者提出建議，期望將

山坡地火災降至最低。 

提案：藍天白雲行動計畫－111年空氣品質改善對策關鍵績效指標項

目及減量目標(KPI) 

主席裁示： 

今年度依據環保署最新公佈空氣污染物第十一版排放清冊（TEDS 

11.0)中排放量比例，進行 111年藍天白雲行動計畫關鍵績效指標分配

及修正，需完成 310 噸減量目標，經統計後各局處提列總削減量為

414.53噸，請各局處持續進行減量，務必完成本年度減量目標甚至超

過，並請於下次開會時進行減量成果報告。 

六、 主席結論： 

空污是本市最重要的課題，解決空污是當務之急，請各局處務必繼

續努力，同時也提醒各局處，在防疫工作上也要多加注意。 

七、 散會：下午 4時 


